
PORR AG HV am 29.5.19 in Wien  
von Bernhard Hummel - http://bernhardhummel.at/investments/ 
 
Geschäftsbericht: 
https://porr-group.com/investor-relations/mitteilungen-events/hauptversammlung/ 
 
 
Ich fuhr mit dem Auto zu. Man fragte mich, ob ich denn einen Parkplatz reserviert hätte?! 
Zuvor hatte mir Frau Mag. Ioveva aber versichert es würde nichts reserviert und über 70 
Parkplätze verfügbar. Offensichtlich funktioniert hier die interne Kommunikation nicht. 
Zum Glück ermöglichte man mir aber dennoch das kostenlose Parken in der Garage. 
 
Zur gleichen Zeit findet die HV der Telekom Austria im Sitz des Unternehmens im 2. Bezirk 
statt. Die Mehrheit der Aktionäre entschied sich aber wohl wie ich für die PORR AG, da hier 
an der selben Location im Anschluss eine 2. HV stattfinden sollte - die HV der UBM AG. 
 
 
Vor Beginn der Hauptversammlung gab es Kaffee und Softdrinks 
 
 
Um 10.05h Eröffnung der Hauptversammlung durch den Aufsichtsratsvorsitzende Pistotnik. 
 
 
Formalien. 
 
Begrüßung der Aktionäre auch durch den CEO Strauss und Hinweis auf 150 Jahre Porr AG. 
 
Film über PORR AG anlässlich des Jubiläums. 
 
2018 war für PORR ein spannendes, durchaus erfolgreiches aber auch forderndes Jahr. 
Man habe volle Auftragslage, aber zu wenige Mitarbeiter! Rohstoffe würden auch teurer, das 
hätte gefordert. 
 
Highlights 2018: 

●  
● Brennerbasistunnel, 
● Neuer Vorstand Stiegler ergänzt Team 
● Porr Ausbildungscampus 
● Geballte Straßenbaukompetenz - S3 Bolkow - Kamienna Gora, PL 
● Erfolgreich in der SChweiz: Europaallee Zürich, CH 
● Weitere Projekte in Katar + Dubai: Deep Storm Water Tunnel, QA 
● Fair BEschleunigungsring 
● ...und viele, viele weitere Projekte! 

 
 
Die Welt ist im Wandel! 

http://bernhardhummel.at/investments/
https://porr-group.com/investor-relations/mitteilungen-events/hauptversammlung/


 
10 Mrd Menschen werden 2050 die Erde bevölkern 
Bis 2030 werden zwei Drittel der Menschen in Städten wohnen 
 
Diese Menschen brauchen Wohnraum. 
Diese Menschen brauchen Infrastrutktur! 
 
 
… 
 
 
Die Porr sei für die Zukunft bestens aufgestellt. 

● Alles aus einer Hand 
● Fokussierung und “intelligentes Wachstum” 
● SChneller und intelligenter durch “intelligente Tools” (Digitalisierung + papierlose 

Baustelle) 
 
 
 
Märkte: 
 
AT, DE, CH, CZ, SK, PL, SE, NO, RO, GB, QATAR, AE (Dubai), .. 
 
 
Der Schlüssel unseres Erfolgs - 5 Prinzipien der Porr AG: 
 

● Leidenschaft 
● Schulterschluss 
● Pioniergeist 
● Anerkennung 
● Verlässlichkeit (als Basis) 

 
 
 
Sauer zu den Zahlen: 
 
Bitte übersichtlich im Geschäftsbericht ansehen! 
 
Man habe den historisch höchsten Auftragsbestand und das zweitbeste Ergebnis der 
Geschichte. 
 
Div 1,10€ 
6,3% Rendite zum Jahresschlusskurs 2018 
 
Man wolle die Aktionäre angemessen an der guten Entwicklung der Porr beteiligen. 
 



 
Wenkenbach u Stiegler stellen einige Projekte vor: 
 
Quartier Belvedere Central - WIen, Österreich 
Boehringer LSCC - Wien, Österreich 
Neubau Innbücke - Terfens, Österreich 
BMW Freimann - München, Deutschland 
Europaallee Zürich  - Zürich, Schweiz 
Koralm Tunnel KAT3 - Kärnten-Steiermark, Österreich 
Al Wakrah-Stadion Doha, Katar 
Stuttgart 21/Boßlertunnel - Baden-Württemberg, Deutschland 
Filstalbrücke - Filstal, Deutschland 
Schnellstraße S7 - Zakopianka, Polen 
Autobahn D10 - Tschechien 
Loftesnes-Brücke - Sogn og Fjordane w, Norwegen 
 
 
 
Bereit für die Zukunft: 
 

● „All-time-high“ im Auftragsbestand - volle Auftragsbücher erlauben selektive 
Akquisitionen und „Ertrag vor Umsatz“ 

● Hohe Auslastung - fast alle Kapazitäte voll ausgelastet 
● Neue Heimmärkte  - RUmänien und Slowakei am Sprung 
● Stabile Projektmärkte - Katar, Dubai, Norwegen, UK 
● Digitalisierung - Führend bei BIM + Lean Construction 
● Best Place to Work - Unternehmenskultur u neuer Ausbildungscampus 

 
 
Damit sei man auch für die nächsten 150 Jahre bestens vorbereitet. :) 
 
Präsenz: 303 Aktionäre anwesend. 
 
 
Div. Wortmeldungen 
 
Geschäftsbericht auch wegen der Geschichte durchlesen! Sehr interessant. Welche Palais 
wurden 1873 gebaut etc. 
 
Auch der Umbau des Parlaments in WIen wird angesprochen. Man baue einen komplett 
neuen weiteren Eventraum unter dem Kuppelraum?! Man sei jedenfalls in der Zeit u alles 
laufe gut. 
 
 
Alle Anträge wurden angenommen. 
 



Anschließend Buffet und Austausch unter den Aktionären, sowie Vorbereitung auf die 
unmittelbar folgende HV der UBM AG. 
 
—> Siehe UBM HV 2019 
 
--- 
 
Mehr über mich und welche Broker ich verwende um die Einladungen zu erhalten und Gebühren zu 
sparen: http://bernhardhummel.at/investments/ 
 
Auf dieser Seite ist auch bald ein übersichtlicher Blog mit den Berichten geplant. 
Div. Videos zum Thema gibt es auf: http://bernhardhummel.at/investmenttalks 
 
Disclaimer: Alles ohne Gewähr auf irgendwas, aber nach bestem Gewissen. Keine 
Anlangeempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern. Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. 
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